



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE, LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 11 AOUT 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## LA SITUATION MEXICAINE SE COMPLIQUE ECHEC DES ALLEMANDS DEVANT KOVNO

### LE BULLETIN DU JOUR

L'INTERVENTION DES ETATS-UNIS AU MEXIQUE EST PROCHE.

RENFORTS POUR VERA CRUZ

PAS DE NOUVELLES DE CARRANZA ET VILLA.

La conférence panaméricaine reprendra ses séances vendredi à New-York.

Sans présenter rien de bien particulier, les nouvelles du Mexique sont néanmoins intéressantes à suivre, en raison du développement que les circonstances paraissent à la veille de prendre. Dans l'ordre des dates, la reprise des communications nous a permis seulement hier d'avoir connaissance du texte d'un appel adressé, par la société américaine de Mexico, au gouvernement des Etats-Unis, ainsi qu'au peuple américain, pour leur exposer la détresse de la Capitale et d'une grande partie du pays, livrés, depuis trois ans, aux exactions et aux violences d'une soldatesque ivre, la plupart du temps, conduite par des chefs qui ne songent qu'à vivre, au milieu d'une odieuse débauche, du pillage des bandes qui obéissent à leurs ordres, sans que les Etats-Unis aient fait autre chose, dans d'aussi tragiques circonstances, que de tolérer passivement la libre exportation, à travers leur frontière, de matériel de guerre et de munitions, à l'adresse de bandes d'aventuriers politiques, qui jusqu'ici n'ont su que prostituer le nom de la liberté et fouler aux pieds les droits de l'humanité. D'ailleurs, ce manifeste, qui appelle l'attention du gouvernement de Washington sur la grave responsabilité qu'il a encourue de ce fait, est à lire d'un bout à l'autre; et chacun trouvera au fond de sa conscience que, depuis que les choses durent ainsi, sous les yeux mêmes du gouvernement de Washington, les Etats-Unis avaient, en effet, mieux à faire, comme ne manque pas de le dire le manifeste, que d'adresser à des chefs de brigands des avertissements dont ceux-ci n'ont jamais songé qu'à se moquer.

A la Maison Blanche, il semble que la situation finit tout de même par être prise plus au sérieux, depuis hier, que le commandant McNamee, qui commande dans les eaux de la Vera Cruz, a demandé au département de la Marine de lui envoyer du renfort, afin d'être en mesure d'intervenir utilement, pour la protection des Américains et des Etrangers en général, qui, à la Vera Cruz, se voient exposés aux violences d'une populace montrant des dispositions hostiles, depuis qu'elle entretient, dans la réunion panaméricaine, le prétexte d'une intervention armée des Etats-Unis dans les affaires mexicaines. L'ordre a été donné à deux navires de guerre, le "Louisiana" et le "New Hampshire", de se tenir prêts à appareiller au premier signal.

Du côté de Carranza et de Villa, il n'y a rien de particulier à remarquer. Pourtant, on se demande, dans les régions officielles, ce qu'il convient exactement de penser des raisons qui ont déterminé Carranza à inviter M. Ortega, le représentant du Guatemala, à quitter

Suite 4me page

### FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

ALLEMANDS DISPERSÉS DANS LE VOISINAGE DE MONCEL.

SUCCÈS DES RUSSES À KOVNO

L'ENNEMI EST REPOUSSE AVEC DES PERTES CONSIDÉRABLES.

Les troupes Italiennes sont fortement retranchées sur le pic d'Undici.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 10 août. — Le communiqué officiel publié aujourd'hui annonce: Dans l'Argonne, dans la partie Est de la forêt, hier soir, il s'est produit des duels d'artillerie, mais il n'y a pas eu d'attaques d'infanterie. A Vauquois, les combattants se sont servis de bombes à main et de grenades. L'ennemi a attaqué nos positions, hier soir, dans la forêt de Le Prétre après avoir furieusement bombardé près de La Croix-des-Charmes, mais a été repoussé. Plus tard les Allemands se sont servis de bombes asphyxiantes. En Lorraine, des détachements allemands en reconnaissance dans les environs du moulin de Moncel, ont été facilement dispersés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 10 août. — Le rapport officiel déclare: Nos troupes ont attaqué l'ennemi au Sud de la rivière Dvina, dans la direction de Frederikstadt, au Sud-Est de Riga, et dans le secteur en amont de Schoenberg, au Sud de Frederikstadt. Les Allemands furent délogés du district au Nord-Est de Vilkomer près de Kovno et subirent de fortes pertes. L'ennemi a recommencé ses assauts de la forteresse de Kovno, se servant de ses canons les plus lourds et nous exposant à un feu terrible. Il a attaqué avec furie, mais a été partout repoussé, laissant un très grand nombre de morts et de blessés sur les champs de bataille. Des combats sanglants ont eu lieu près d'Ossowetz et dans le district de Jedwabno.

Des combats isolés se sont déroulés sur la rive gauche de la Narew, particulièrement vers Lomza, et au Nord de cette ville et sur le chemin d'Ostrow.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 10 août. — Le bulletin officiel relate: Nos troupes sont fortement retranchées sur le pic d'Undici du mont Comelico en Cadorie. Un de nos détachements a délogé l'ennemi du défilé Cavallo entre Freikofel et le val Grande; une contre-attaque des Autrichiens a été repoussée, et ils ont perdu un grand nombre de soldats.

Dans la zone de Piava nos troupes ont pris quelques tranchées de l'ennemi près de Zagora et de Pallano, et ont emporté une grande quantité de munitions, de grenades, et de mortiers de tranchées. Des obus autrichiens ont incendié pour la seconde fois les chantiers de construction de Monfalcone, mais le feu a été bientôt éteint, grâce à la bravoure de nos soldats, qui étaient exposés au bombardement continu de l'ennemi.

### ALLEMAGNE ET AUTRICHE

LES ALLEMANDS MENACENT KOVEL, VILNA ET DUNABURG.

VILLE DE LOMZA OCCUPÉE

CHEMIN DE FER VARSOVIE-PÉTROGRAD EST EN DANGER.

Russes délogés, entre la Vievpr et la Vistule, près d'Ivangorod.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 10 août, via Londres. — Bulletin officiel: Nos troupes ont pris d'assaut le fort No. 4 à Lomza et ont conséquemment occupé la ville de Lomza. Cette place forte est située sur la rivière Narew 72 milles au Sud-Ouest de Suwalki.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 10 août. — De source officielle on apprend que les armées austro-allemandes avancent vers le Nord le long de la rive droite de la Bug, se dirigeant sur Kovel; les troupes allemandes marchent sur Brest-Litovsk, et il est évident que les Russes ne sauraient empêcher l'avance le long de la rivière Bug. Au Nord, les Allemands menacent Vilna et Dunaburg, et après avoir traversé la rivière Narew ils menacent la ligne de chemins de fer de Varsovie à Pétrograd.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 10 août. — Le rapport officiel constate: Nos troupes poursuivent les Russes qui battent en retraite de la région de la Vistule. Des forts détachements de soldats austro-hongrois ont traversé la grande route de Varsovie à Lublin se dirigeant vers l'Est entre le chemin de fer d'Ivangorod à Lukow et le village de Garwolin.

Nous avons balayé l'ennemi de la région comprise entre la rive droite de la Vievpr et la rive droite de la Vistule près d'Ivangorod, et ont franchi la rivière Vievpr dans une direction Nord-Est.

L'ennemi s'est précipitamment retiré des champs de bataille de Lublarto et de Michow.

L'armée de l'archiduc Joseph Ferdinand a capturé 8000 hommes de plus. Dans la région entre les rivières Vievpr et Bug la bataille continue.

Les Russes ont été repoussés à divers endroits sur le fleuve Dniester, aussi loin que Tschieszko près de la frontière de Bukowine, et ont laissé entre nos mains 1900 prisonniers et cinq mitrailleuses.

### La campagne des sous-marins allemands.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 10 août. — Malgré les observations et les notes des Etats-Unis la moyenne des navires détruits par les sous-marins allemands est la même depuis le mois de février. Cette moyenne est de vingt navires détruits par mois. Dans ce chiffre ne sont pas compris les bateaux de pêche coulés.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

L'HORIZON DU MEXIQUE EST ENCORE BIEN NOIR.

GUERRAS POUR VERA CRUZ

L'INTERVENTION DES ETATS-UNIS EST TRES PROBABLE.

Manifestations anti-américaines—Combats sur la frontière—Encore des désordres à Haïti.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 10 août. — Les cuirassés "Louisiana" et "New Hampshire" ont reçu l'ordre de se rendre de Newport News, à Vera Cruz dans les 24 heures. On craint que les carranzistes se préparent à des manifestations anti-américaines, et la présence des cuirassés est jugée nécessaire pour la protection des Américains et de leurs biens. Si les troubles deviennent sérieux, le cuirassé "Comet" partira immédiatement de Port-au-Prince, Haïti, pour Vera Cruz.

Il n'y a pas de changement dans la situation sur la frontière, mais des renforts de troupes seront envoyés afin d'établir une patrouille très étendue le long de la frontière.

Le général Scott, chef d'état-major des armées des Etats-Unis, a eu une entrevue avec le chef de parti Pablo Villa, et a avisé le secrétaire d'état que Villa consent à entrer en pourparlers pour la paix. Le général Scott ne croit pas qu'il serait nécessaire d'interviewer le général Carranza, dont l'attitude hostile est plus prononcée que jamais envers les Etats-Unis, à cause du refus du gouvernement américain de le reconnaître comme président provisoire du Mexique.

La canonnière "Marietta" se rend de Progreso à Vera Cruz afin d'être prête à prendre à bord le ministre du Brésil, senior don Jose Cardona de Oliveira, qui a quitté Mexico et vient à Washington pour conférer avec les autorités au sujet de la situation à Mexico. Il a été pendant quelque temps le représentant des intérêts américains à la capitale du Mexique.

Une dépêche de Brownsville, Texas, annonce que six bandits mexicains qui ont attaqué dix soldats des Etats-Unis près de Mercedes, Texas, ont été dispersés. Un des bandits a été tué.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 10 août. — Des troubles ont éclaté dans l'intérieur de Haïti, et l'amiral Caperton a envoyé des détachements de soldats d'infanterie de marine pour arrêter les désordres. L'élection présidentielle à Haïti aura lieu cette semaine. Les soldats américains veilleront, aux lieux de scrutin, à ce que l'élection soit libre de fraude. L'entrée en fonctions d'un président et l'établissement d'un gouvernement constitutionnel ne seront pas suivis du départ des troupes des Etats-Unis, à moins que le gouvernement haïtien ne consente à ce que les Etats-Unis aient la surintendance des affaires financières de l'île.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 10 août. — La note des Etats-Unis en réponse au communiqué

Suite 2me page

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

SUPERBE RECOLTE DE RIZ DE LA PAROISSE IBERIE.

Ouverture de la grande épicerie Dupont à Houma. — Autres nouvelles.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Nouvelle-Ibérie, 10 août. — La récolte de riz est excellente dans la paroisse Ibérie, elle sera à peu près cent mille sacs, et dans toute la région du Tèche, près de 400,000 sacs. On a vendu un peu plus de 3000 sacs depuis le commencement de la saison. Le prix moyen est \$3.90 le baril.

Donaldsonville, 10 août. — Un festival au bénéfice du fonds de secours du Conseil No. 10 des Chevaliers de Colomb d'Ascension aura lieu ici, samedi, dimanche et lundi, 4, 5 et 6 septembre. M. J. T. Cafiero, entrepreneur de construction, est revenu d'un voyage qu'il avait entrepris à Ceiba, Honduras, où il a bâti une grande raffinerie de sucre sur la plantation "El Porvenir".

Houma, 10 août. — La belle épicerie en gros des MM. Dupont a ouvert ses portes ce matin. Un lunch a été servi à plus de deux cents commerçants de Houma pour célébrer l'ouverture du magnifique établissement qui couvre tout un îlot sur la rue West Main. Le commerce de cette épicerie a été fondé en 1856 par M. J. M. Dupont, père de MM. A. M. et J. C. Dupont, qui ont cédé leur intérêt à la "Dupont Wholesale Grocery Company".

Patterson, 10 août. — Une épidémie de fièvre typhoïde sévit sur la plantation Bosworth dans la partie supérieure de la paroisse Ste-Marie. Les autorités ont engagé les docteurs Menville et Tarleton, de Jeanerette, et une infirmière de la Nouvelle-Orléans, et se sont procurés du sérum et des médicaments.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Tylertown, 10 août. — Pour la première fois dans les annales judiciaires de l'Etat de Mississipi, une séance du tribunal a été ouverte par une invocation. Ce matin le juge J. B. Holden, président de la cour de circuit, a fait venir le révérend J. B. Quin, pasteur de l'église baptiste, qui a prononcé une prière.

Gulfport, 10 août. — M. John Meyer, citoyen bien connu, est mort ce matin. Il laisse une veuve et trois filles, Miles Edna et Ethel et Mme J. A. Saucé.

Columbia, 10 août. — Le mariage de M. N. C. Hathorn, le maître de poste de Columbia, et Mlle Sarah Dale a eu lieu à l'église baptiste du révérend Zeno Wall.

Pascagoula, 10 août. — La cour de circuit présidée par le juge J. H. Neville est en séance.

Suite 3me Page

### LETTRE D'UN PARISIEN

LES PEUPLES BALKANIQUES ET LEURS REVENDICATIONS NATIONALES.

PÉRIODE GLORIEUSE D'ANTAN

COMMENT REGLER LA DÉLIMITATION PROCHAINE DES ETATS?

Les ambitions et prétensions des impérialismes, Allemand, Autrichien et Turc.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Parmi les arguments que font valoir les peuples balkaniques pour justifier leurs revendications nationales, l'argument historique tient une large place. Tour à tour, Serbes et Roumains, Grecs et Bulgares évoquent la période du passé qui fut pour eux la plus glorieuse et prétendent régler sur elle la délimitation prochaine des Etats dans la péninsule. Le malheur est que la péninsule est trop petite pour y faire revivre et coexister tant de splendeurs.

Cette fidélité dans le souvenir est digne d'éloges et la persistance de sentiment national chez ces états opprimés est tout à leur honneur. Mais il ne faudrait pas que la réactualisation du passé fit oublier les réalités présentes et empêchât les états balkaniques de saisir l'enseignement que leur donne actuellement l'Histoire.

Cet enseignement est aussi net que possible. Les Balkans sont une proie gâtée par l'impérialisme turc qui les a possédés et serait tout prêt à les reprendre, s'il pouvait reconstituer ses forces militaires et qu'une occasion favorable se présentât. Le retour offensif des Turcs sur Andrinople au cours de la deuxième guerre des Balkans peut leur servir à cet égard d'exemple et d'avertissement. D'autre part les ambitions germaniques cherchent également à se satisfaire dans la péninsule. L'annexion de la Bosnie et de l'Herzégovine, l'asservissement projeté de la Serbie, la création d'un royaume fantaisiste d'Albanie suffisent à rappeler l'intention fréquemment affirmée par l'Autriche d'établir sa domination sur les pays balkaniques et de traverser toute la péninsule pour aboutir au port de Salonique. L'Allemagne favorise ces projets et saurait en tirer parti pour étendre son influence économique au mieux de ses intérêts industriels.

Ni la Roumanie, ni la Grèce, ni la Bulgarie ne peuvent l'ignorer. Je ne sais pas quels sont les avantages que peut faire luire à leurs yeux la diplomatie austro-allemande; mais je suis bien certain de ce qui se réaliserait; Guillaume II ne pourrait refuser à ses alliés le prix de la victoire; la Turquie reconstituerait son empire européen et l'Autriche, logique avec l'attitude qu'elle a prise il y a un an et qui a déterminé la guerre, exigerait une large part de la Serbie et de la Macédoine.

Comment ces deux impérialismes, l'Autrichien et le Turc, seraient-ils départagés, comment se limiteraient-ils réciproquement? peu importe. Ce qui est évident c'est que l'indépendance des Balkans en serait réduite d'autant et ferait place à un nouveau vasselage. Ce danger commun ne devrait-il pas faire cesser les petites compétitions

(Suite 4me page.)